



# かさま

No.469

横浜市立笠間小学校

<http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/kasama/>

校長 黒田 由希子

## 少しずつ前に

初夏を迎え、風にそよぐ木々の緑がまぶしい季節となりました。学校は子どもたちの姿がなく、閑散としていますが、朝、校庭で耳を澄ますと、どこからともなくウグイスのきれいなさえずりが聞こえてきます。サクラに続きフジの花も満開になり、たくさんのハチが蜜を集めに来ていました。このハチ、2センチメートルほどあり、羽音も大きく怖いなと思っていたのですが、調べてみるとフジの花に集まるのはクマバチという種類で、クマバチは温厚な性格でめったに人に対して攻撃をしないとのことでした。フジの花弁は非常に硬い構造となっており、クマバチのような力がある大きなハチにしか花弁をこじ開けることはできないそうです。クマバチがフジに集まるのは、ちゃんと理由があったのです。そう言われてみると、他の花にクマバチが群がっているのはあまり見かけません。また、ミツバチが集まっている花の付近にクマバチを見かけることもあまりありません。それぞれ、自分の特性を生かし、お互いの場を荒らさずに共存していく術を知っているのだと思うと、自然の奥深さを感じました。



4月6日、新1年生を迎え、無事に入学式を行うことができました。新型コロナウイルス感染拡大防止のため、内容を簡略化しましたので、私の話もポイントのみにしました。1年生に伝えたのは、「**あいさつ**の約束」を守りましょうということです。

あ あいさつ  
い いっぱい  
う うがいてあらい わすれずに  
え えがおで  
お おへんじ  
かさまの子

学校は再び5月31日まで休業になってしまいましたが、この約束は家でも実践できると思います。2年生以上も学校の休業が長く続いているので、今一度、自分の生活を振り返る機会にさせていただけたらと思います。あいさつや返事は人間関係をつくる第一歩です。ぜひ、笠間小学校のみなさん全員でこの約束を実践し、日々の生活習慣を整えて、来月に予定されている学校の再開に向け、少しずつ前に進んでいきましょう。

長い休業の間、子どもたちは課題に一生懸命取り組んでいることと思います。笠間小学校の教職員も、子どもたちの学習課題や学級で使うものを作成したり、教材研究をしたり、教室や学校の環境を整えたりと、皆さんを迎える準備をしています。1日も早く、日常が戻り、学校が子どもたちの笑顔でいっぱいになるよう、私たち教職員も、感染拡大防止に努めながら、日々自分たちができることを精一杯やっています。保護者や地域の皆様も健康には十分気を付け、これまで同様、子どもたちを温かく見守っていただければ幸いです。今後ともどうぞよろしくお願い致します。

# 今年の笠間小 こんなふうに子どもを育てていきます



## 各学年のテーマ

### 第1学年

えがおいっぱい ともだちいっぱい やさしいいっぱい  
～きらきらひかる1年生～

初めての小学校生活に、わくわくどきどきがいっぱいの1年生!! 友達をたくさん作り、笑顔と優しさにあふれ、**きらきらひかる1年生**に育てほしいという願いをこめました。

### 第2学年

### みんなでスマイル

1年生の時には、一人ひとりが輝く「きらり」でしたが、学校生活2年目の今年は、仲間にも目を向け「みんなで」という願いを込めました。互いの成長を認め合い笑顔になる・互いに尊重し合い笑顔になる・いろいろな壁にぶつかっても励まし合って乗り越え、最後には笑顔になるなど、豊かな友達との関わりを通して、みんなで笑顔あふれる1年間にしていきたいと思います。

### 第3学年

### チャレンジ!!

授業時数や社会、理科、総合などの新しい教科も増える3年生。中学年の仲間入りをし、いろいろな面で「チャレンジ」する場面も増えます。

「自分から進んで」「あきらめずに」「力を合わせて」の気持ちを大切に、どんな物事にも前向きに挑戦して行ってほしいという願いをこめました。

### 第4学年

### Go 4 it !

「Go for it !」とは、友達や選手に「がんばれ!」と声援を送る時にかかる言葉です。そして「目標に向かって最大限の努力をする」という意味もあるそうです。いろいろな「初めて」がある4年生。自分も努力し、そして互いに応援し合って、楽しく一年間を過ごしていきたいという願いをこめました。

### 第5学年

### Wi-Fi5

5年生には、Wi-Fiのようにアンテナを高くし、自分がやるべきことに気付いて行動する・相手の考えや思い、気持ちを汲み取って助け合う・高学年としての自覚をもち、何事にも挑戦する1年にしてほしいという願いを込めて、Wi-Fi5というテーマにしました。それぞれが持っている素晴らしい力を発揮して、一人ひとりが輝き、様々な人やもの、こととつながっていくことのできる1年にしていきたいです。

### 5組「にじいろ」



一人ひとりの個性が集まり、虹のようにきらきら光る、そんな学級を目指します。

- ㊦ここに えがおを ふやそう
- ㊧ぶんのきもちを つたえよう
- ㊨っしょうけんめい とりくもう
- い㊩んなことに チャレンジしよう

### 第6学年



学年だよりタイトル「最Go!!」(最高・最後・最考・最行・最好)が6年生の学年目標です。5年生では「Let's Go」という目標の下、高学年としての力を蓄えてきました。今年はその力をもって**最**の仲間と**最**の年をよく**考**えて自分から**行**動していき、**大**きな自分になろう!という思いを込めた目標を設定しました。

学年担任一同、子どもたちがよりよい姿で卒業の日を迎えられるよう尽力いたしますので、ご理解・ご協力のほど、どうぞよろしくお願いいたします。

# 4月の笠間小

## 入学式

## 始業式



今年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、入学式は4月6日（月）に、始業式は4月7日（火）に行いました。

始業式は、テレビ放送で行いました。新学年の教室に入り、校長先生のお話を最後までしっかり聞くことができました。次の日からまた臨時休業が続くことになりましたが、これから始まる1年間のしっかりとした「はじめの一步」になりました。

久しぶりに友達に会った子どもたちはとても嬉しそうでした。子どもたちの明るい声が響いている各教室を見て、やはり子どもたちのいる学校はいいなと思いました。安心して安全な日常が早く戻ってくることを職員一同願っています！



今年度は、笠間小学校に93人の1年生が入学しました！

今年は、内容を少し変えて時間短縮した入学式となりました。

新1年生は、校長先生や担任の先生のお話をとって上手に聞くことができていました。

学校が再開したら、いろんな活動をして楽しい学校生活を一緒に送りたいと思います。

## 臨時休業に伴う行事の変更等について

- ◆ 5月の運動会が9月26日（土）に延期になったことに伴い、5月30日（土）は休みです。6月1日（月）は代休ではなく、通常授業となります。9月28日（月）が運動会代休となります。
- ◆ 1学期に予定していた授業参観や懇談会、学校説明会、引き取り下校訓練は中止します。
- ◆ 横浜市立学校児童生徒等の定期健康診断については、新型コロナウイルス感染拡大の状況を鑑み、健康教育課と横浜市医師会、横浜市歯科医師会と協議した結果、8月末まで見合わせることになりました。尿検査に関しましては、6月以降に実施予定としています。